

ASSOCIATION CHEYYAMBAKKAM



MOT DU COMITE

Lors du dernier bulletin info, en octobre 2014, nous vous avons informés des changements que nous comptons faire et du virage que nous entreprenons.

Nous l'avons négocié avec force et avec brio car, à ce jour, la refonte de nos fonctionnements, tant au niveau du Comité qu'au niveau de nos engagements auprès des bénéficiaires, a porté ses premiers fruits.

Ce bulletin vous en relate les contours, les couleurs et les méandres. Nous espérons que vous apprécierez le bien fondé de notre travail et la validité des projets entrepris et soutenus, pour que vous puissiez reprendre ou continuer votre soutien à l'Association Cheyyambakkam et ses projets.

Frédéric

APARA (Association for Punctual Aids in Rural Area)

Lieu : Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable : Balu Jesudos - jesudoss_yc@yahoo.co.in

TUTION CENTER

Grâce à vos dons, l'Association APARA a pu fournir du matériel scolaire - livres, cahiers et uniformes - à 113 enfants dans le besoin dans plusieurs villages aux alentours de Cheyyambakkam. Votre soutien financier a également permis de payer les frais de leur scolarité.



En outre, trois Tution Centers ont pu être soutenus dans la région. Ces centres d'appui sont mis en place pour des enfants ayant des difficultés scolaires, et dont les parents n'ont pas bénéficié de la formation scolaire nécessaire pour leur venir en aide. Les Tution Centers permettent aussi le déroulement de compétitions sportives et d'événements culturels, très importants pour la cohésion et la l'épanouissement de la communauté. Au terme de cette année, plusieurs enfants, soutenus par APARA, ont réussi des examens tels que le Higher secondary Board exam ou le SSLC board exam ou encore le Final exam. Ces examens leur permettent d'accéder à des études supérieures.

VOCATIONAL TRAINING CENTER

Ce projet a pour objectif de former des jeunes sans emploi dans les domaines de la couture et de la dactylographie. Ce genre de connaissances étant très demandées en Inde, ceci leur permet d'accéder facilement à un emploi, et à davantage d'indépendance et de sécurité.

Cette année, 25 jeunes femmes ont ainsi pu se former pour devenir couturières. 20 d'entres elles ont trouvé un emploi dans une usine dont le salaire se situe entre 4000.-/4500.- INR par mois. Les 5 dernières sont devenues indépendantes et bénéficient elles aussi d'un salaire régulier.



Elles se disent toutes très reconnaissantes d'avoir pu suivre ces formations qui leur permettent de nourrir leurs enfants et de gagner de l'indépendance face aux hommes.

En outre, 15 autres jeunes ont suivi les cours de dactylographie et ont passé avec succès leur examen ; ils pourront bientôt rejoindre le marché du travail.



OLD AGE HOME

APARA gère et entretient également une maison pour personnes âgées de 60 à 80 ans dans le village de Kilachery où 25 résidents, 13 femmes et 12 hommes, profitent de cette structure. Ces personnes âgées n'ont plus de famille sur qui compter et APARA leur fournit un toit, de la nourriture, des consultations médicales ainsi que des entretiens personnels si nécessaire.



Ce projet est destiné à plusieurs villages aux alentours de Cheyyambakkam. La vie des résidents est rythmée avec les activités suivantes: réveil, prière,

entretien du hall et des toilettes, cuisine, déjeuner, bain, lecture, sieste, thé, marche, télévision, souper et prière.

Comme en témoigne Saroja, l'un des résidents, le Old Adged Home est un réel soulagement à ce stade de leur vie : "Mon épouse est morte et je n'avais plus d'autre solution que de venir ici. J'ai de l'asthme, de l'hypertension et du diabète. Je n'avais ni frère ni soeur pour s'occuper de moi et je n'arrive plus à travailler. Cet endroit est vraiment ma nouvelle maison".

À leur grand bonheur et grâce à votre aide, une télévision a aussi pu être achetée cette année. Des boîtes permettant de ranger leurs affaires ont aussi été financées par l'Association. Les résidents et APARA vous remercient pour ce soutien régulier.

LA CRECHE

Dans les familles où les deux parents travaillent, de nombreux enfants adolescents, en particulier des filles, doivent s'occuper de leurs jeunes frères et sœurs. Pour cette raison, APARA a mis en place une crèche pour les enfants des familles dont les mères travaillent. Vingt-huit enfants y sont inscrits et en moyenne seize à vingt enfants s'y rendent chaque jour.



Dans cette crèche, les enfants ont à disposition des activités d'apprentissage adaptées à leur âge et des jeux pour éveiller leur curiosité. Ils apprennent également à parler correctement et à utiliser les toilettes. De plus, on s'assure que leurs besoins nutritionnels sont remplis, en leur fournissant de la nourriture et en surveillant leur croissance.

Des campagnes de sensibilisation sur la santé et l'hygiène personnelle sont organisées en partenariat avec l'hôpital avoisinant la garderie. On contrôle que les enfants ne sont pas malades et on leur donne des médicaments adaptés le cas échéant. Les enfants en dessous de l'âge de cinq ans reçoivent des vaccins contre la polio.

CONSTRUCTION D'UN PUIS À CHEYYAMBAKKAM

Le but de ce projet était de procurer de l'eau potable aux habitants de Cheyyambakkam. Sur le long terme, cela devrait permettre de diminuer le nombre de maladies liées à l'eau insalubre et éviter aux femmes de devoir marcher plusieurs kilomètres pour aller chercher de l'eau, leur permettant ainsi de consacrer du temps à d'autres activités. La population est éduquée à économiser l'eau.

Des tuyaux, une pompe et un réservoir à eau ont été installés et procurent désormais de l'eau potable au village. Le village a accepté de soutenir les coûts de maintenance du projet.

ET LES PARRAINAGES ?

Le comité conduit actuellement une réflexion approfondie sur les parrainages et élabore des propositions pour la poursuite de cette action. Nous vous les soumettrons prochainement par le biais d'un bulletin « spécial parrainages ».

En effet, l'expérience nous montre que le suivi des parrainages nominatifs est difficile à assurer pour plusieurs raisons. Tout d'abord, ils ne correspondent pas à la réalité, car l'argent des parrainages est distribué par APARA en fonction des besoins pour financer la scolarité des enfants les plus pauvres. En outre, cela crée des inégalités difficiles à gérer sur place, car certains enfants ont un parrain ou une marraine et d'autres non. Enfin, cela crée une relation de dépendance entre un enfant et une personne, qu'il est préférable d'éviter.

D'un autre côté, les parrainages sont indispensables pour soutenir la scolarité des enfants et leur permettre d'accéder à une formation reconnue. C'est pourquoi nous remercions très chaleureusement les parrains et marraines actuels de maintenir leur engagement envers ces enfants. Sans votre soutien, de nombreux enfants seraient privés d'accès aux formations secondaires. Dans ce sens, vous trouverez ci-après un émouvant témoignage de Karuna Moorthy, qui a été parrainé par l'Association Cheyyambakkam, comme des dizaines d'autres enfants devenus maintenant adultes.

TEMOIGNAGE DE KARUNA MOORTHY - traduit de l'anglais

Mon nom est Karuna Moorthy. J'ai 32 ans et suis originaire du village de Cheyyambakkam. J'ai suivi ma scolarité à l'école du village de Kilachery, grâce au soutien que vous m'avez apporté par le biais d'APARA. Grâce à cette aide, j'ai pu accéder à une formation dans le domaine de l'industrie. Après un stage en 2001-2002, j'ai suivi un apprentissage chez Hyundai Motors où j'ai été engagé en 2006 et où je suis employé depuis maintenant 9 ans. Je gagne aujourd'hui 30.000 (NDT env. CHF 440.-) par mois. Je suis marié avec Deepika, également originaire de Cheyyambakkam. Tout comme moi, elle a pu suivre sa scolarité grâce à votre aide. Nous avons deux fils, Viswa et Melwin Joe, âgés de 6 et 3 ans.

Aujourd'hui, je suis très heureux de pouvoir exprimer mes sincères remerciements à tous les membres de l'Association Cheyyambakkam. Du fond du cœur, je souhaite vous dire combien j'ai été heureux de pouvoir bénéficier votre aide pendant mon enfance. Votre affection et votre bienveillance ont transformé ma vie tout comme celle des autres enfants soutenus, et nous ont permis d'apprendre des choses que nous n'oublierons jamais.

Aujourd'hui, je suis en mesure d'envoyer mes enfants dans une bonne école. Cela n'est rendu possible que grâce à votre appui à travers APARA.

Avec ma profonde gratitude, Karuna Moorthy du village de Cheyyambakkam.



APARA vous remercie chaleureusement de votre soutien continu : il permet d'accompagner les enfants dans toute la durée de leur apprentissage scolaire. Ils peuvent grâce à cela accéder à de plus hautes études et imaginer avec confiance leur avenir.

SPEED TRUST - (Slum People Education & Economic Development)

Lieu : Gandhi Nagae - Chennai - Tamil Nadu

Responsable : Philippe Mallet

www.speedtrust.in - <http://humantripindia.blogspot.in/> <http://www.baladarshan.com>

Nous avons contribué au financement de deux projets dans ce centre d'aide aux plus démunis des bidonvilles de Chennai.

Philippe Mallet nous a présenté un projet d'aide à un groupe de 10 gypsies qui consiste en une formation artisanale dans la confection de colliers et bracelets végétaux. Ces bijoux naturels sont vendus à une société certifiée équitable nommée Baladarshan qui s'occupe ensuite de les diffuser plus largement. Philippe Mallet a entrepris des démarches de son côté pour trouver d'autres revendeurs. Des tractations sont en cours notamment avec Magasins du Monde en Suisse et le Balafon à Genève. M. Mallet nous lance un appel pour dénicher de nouveaux diffuseurs afin de fournir un travail régulier aux jeunes gypsies fraîchement formés.



Le deuxième projet touche aux travaux de rénovation des locaux de Speedtrust. Après une dizaine d'années d'utilisation intensive, certains locaux avaient un sérieux besoin d'être remis en état. Nous avons décidé, photos et devis à l'appui, de nous engager financièrement pour un montant de 3500 FS dans cette opération.

Les travaux ont lieu en ce moment, période de vacances scolaires en Inde, et seront terminés pour le 15 juin, date de la reprise scolaire.

LIFE AIDE CENTER

Lieu : Manavalnagar – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Contact sur place : Saravanan

Responsable : Ravi Mohan Dos - royalravi@doctors.org.uk

Vidéo de présentation : www.childreninhope.org.uk

Le Life Aid Center est une association possédant des centres dans deux villages du Tamil Nadu, Tiruvallur and Arakkonam dont le but est d'apporter des soins et une éducation à des enfants sourds et handicapés. En effet, en Inde, il n'y a pas de formation spéciale prévue pour les enfants sourds et handicapés dans les petites villes et villages et ceux-ci sont donc souvent négligés.

Le centre d'Arakkonam compte quarante-huit enfants entre 5 et 15 ans et dispose également d'une crèche pour les enfants sourds entre 2 et 4 ans. Le centre de Tiruvallur accueille 42 enfants souffrant de handicaps mentaux et de paralysie cérébrale, dont 20 résidant en internat. Les deux centres sont assez mal équipés et manquent de ressources pour le nombre d'enfants qui les fréquentent.

L'Association Cheyyambakkam a financé pour le centre d'Arakkonam un système d'aide auditive aux groupes et un « Speech Trainer », une valise avec micro et écouteurs, qui permet aux sourds de s'entraîner à entendre correctement et à voir bouger les lèvres en même temps. Pour le centre de Tiruvallur, notre association a financé de l'équipement physiothérapeutique.

Notre association est entrée en contact avec le Life Aid Center par l'intermédiaire de son fondateur, Mohan, un médecin indien résidant actuellement en Angleterre que Catherine et Frédéric Tribolet avaient connu en 1994 lors de leur séjour en Inde. Récemment, Mohan a envoyé deux volontaires d'une université britannique sur place à Arakkonam et à Tiruvallur pendant deux semaines afin de voir comment évoluait la situation des enfants sourds.

IRUDAYA NIKETAN

Lieu : Nemmeli – Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu

Responsable : Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

Fin 2014, nous validons un projet d'installation d'un frigo solaire et d'un chauffe-eau solaire. Le centre dans lequel ils seront installés se trouve en pleine campagne et, bien qu'il soit desservi par l'électricité, celle-ci est très irrégulière et les fluctuations de voltage ainsi que les coupures de courant sont nombreuses. Depuis 2011, les salles communes sont alimentées par des panneaux solaires et un frigo solaire est installé.

Pierre-Marie nous propose de continuer à équiper le centre pour répondre à des besoins spécifiques, comme obtenir de l'eau chaude pour le bain des personnes handicapées et s'équiper d'un nouveau frigo solaire pour la conservation des aliments, le tout pour un montant avoisinant 2400 francs.

Des problèmes techniques comme le manque de pression d'eau pour le chauffe-eau solaire sont venus ralentir le projet, mais en février, nous avons offert un soutien supplémentaire pour remédier à ces problèmes.



Fin avril, Pierre-Marie nous informe : *le projet a bien avancé, même si trop doucement à mon goût... c'est le rythme de l'Inde que tu connais. Malgré tout le matériel a été livré et un technicien est venu installer le frigo solaire. Il trône dans la cuisine, il est très bien fait... c'est excellent. Par contre, pour le chauffe-eau solaire, nous attendons la venue - toute prochaine paraît-il - d'un des responsables de l'entreprise solaire pour son l'installation (...)*

SANTHOSHA NANBAN

Lieu : Villipuram - Pondichery Dt - Tamil Nadu

Responsable : Philippe Libois

<http://santhoshananban.org> - santhoshananban@yahoo.com

Dans le cadre de son Centre pour les enfants des rues, l'Association Santosha Nanban a souhaité mettre sur pied un petit élevage afin de proposer aux enfants qu'ils accueillent des activités qui leur permettent de participer au programme d'autonomie partielle de l'institution. Ce projet les responsabilise tout en les rapprochant de la nature.

Notre apport a été de 1215 USD.



Un poulailler et des clapiers ont été construits sur une parcelle qu'il a fallu d'abord clôturer et sur laquelle ont été plantés des arbres fruitiers. Cet élevage rassemble plusieurs dizaines de poules d'oies, de canards, de dindons et de lapins.

L'hiver ayant été pluvieux et froid et il y a eu des dégâts sur les infrastructures, ce qui a nécessité des réparations. Une partie des poules n'a pas survécu.

Les oies, dindons, canards et lapins se sont par contre bien développés et plusieurs naissances ont été signalées dans la basse-cour.

Les enfants participent aux travaux de construction et sont responsables de nourrir et de s'occuper des animaux.

C'est donc à ce jour un projet qui se développe et qui porte ses fruits.

COMPTES

En ligne sur www.cheyyambakkam.ch

...POUR TERMINER

Lorsque nous faisons ce bilan, suite un premier semestre de fonctionnement, nous sommes enthousiasmés par tous ces projets et leurs répercussions bénéfiques auprès des enfants et des jeunes.

Les relations avec les différents responsables de projets se sont établies avec satisfaction et les rapports envoyés nous ont apportés, une fois les projets terminés, la confiance nécessaire pour continuer notre engagement. D'autres projets nous parviendront ultérieurement et nous serons heureux de vous les présenter lors de notre prochain bulletin.

D'avance, merci pour votre soutien



Anna Krenger - Ariane Ledermann - Chloé Perenoud - Frédéric Tribolet
Isabelle Savoy - Maya Kaeser - Sophie Girardin

**A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M**

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
comite.cheyy@gmail.com
www.cheyyambakkam.ch

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6